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Scuole

Era il 1974 quando tutto è cominciato. Marco Mappelli ricorda gli inizi proprio in quell’anno 
Cinquant’anni di istituto ‘Torno’: “Io, tra i primi alunni” ‘50 sfumature di scuola’

1974 - 2024: cinquant’anni di storia 
e presenza. Cinquant’anni da 
punto di riferimento nel territo-
rio. Cinquant’anni fa… quando 

tutto è cominciato. La voce che, inevi-
tabilmente, si mischia con i ricordi 
(tanti) e le emozioni. E, in fondo, altri-
menti non potrebbe essere, perché il 
castanese Marco Mappelli è stato tra i 
primi studenti di quello che poi sareb-
be diventato l’istituto d’istruzione su-
periore ‘Torno’ di Castano Primo. 
“L’esperienza è stata davvero partico-

lare - raconta - All’inizio, infatti, c’era-
no più insegnanti che alunni e tra  do-
centi e allievi, allora, si era creato un 
significativo rapporto di collaborazio-
ne, condivisione e complicità”. Pronti 
via, dunque, con il biennio, per poi 
ampliarsi strada facendo, fino ad arri-
vare ad essere la significativa e fonda-
mentale realtà che è oggi. “Diciamo 
che in principio la scuola era itineran-
te - prosegue - Ossia si spostava tra 
più strutture della città, dall’oratorio, 
ad esempio, all’edificio delle Medie, 
per intenderci, in via Moroni. E si era 
partiti con una classe sola, per am-
pliarsi successivamente con altre tre 
prime, ecc…”. Un percorso, insomma, 
fatto di una serie di tasselli che, uno 

Le tappe fondamentali che hanno se-
gnato il lungo percorso dell’istituto 
superiore ‘Torno’. E le ripercorreran-
no assieme ex alunni, insegnanti, pre-
sidi e il personale che ci ha lavorato. 
Cinquant’anni fa gli inizi di quella che 
poi sarebbe diventata una delle scuole 
vero e proprio punto di riferimento a 
Castano, nel territorio, ma più in ge-
nerale della provincia di Milano; cin-
quant’anni dopo, ecco che si fa festa 
insieme. L’appuntamento (‘50 sfuma-
ture di scuola’), organizzato dall’asso-
ciazione culturale ‘Inventario dei ri-
cordi’, allora, è giovedì 12 settembre, 
alle 20.45, in Villa Rusconi. Una serata 
di ricordi ed emozioni, con ospiti 
d’eccezione, documenti inediti, testi-
monianze, aneddoti e qualche sorpre-
sa. Gli uni affianco agli altri i primi 
maturandi (e con loro alcuni profes-
sori), per un’iniziativa che si prean-
nuncia divertente… e ovviamente an-
che un po’ scolastica.   

dopo l’altro, si sono incastrati, ma an-
che di numerosi momenti e aneddoti 
che hanno visto protagonisti i ragazzi 
e gli insegnanti. “Una grande gioia 
quest’anno festeggiare il 50° anniver-
sario dell’istituto, perché non è stato 
qualcosa che è nato per poi finire con 
il passare del tempo, bensì di anno in 
anno ha continuato a svilupparsi. 
Quando si dice, alla fine, “una scom-
messa vinta”, anzi stravinta”. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it



Il 2024/2025 segna l’inizio della tanto attesa riforma degli istituti tecnici professionali, un 
intervento che coinvolgerà circa 150 scuole con l’obiettivo dichiarato di ‘sfornare’ tecnici 
altamente specializzati, pronti a rispondere alle esigenze sempre più complesse del mer-
cato del lavoro. La formula 4+2, che riduce a quattro anni la durata del percorso scolastico 
per poi permettere una specializzazione biennale negli Its, sembra voler proiettare la 
scuola italiana nel futuro. Ma sarà sufficiente per colmare il divario tra il mondo dell’ist-
ruzione e quello industriale? La risposta arriverà dai risultati, ma intanto, si punta su un 
aspetto innovativo: l‘inserimento di docenti provenienti direttamente dalle imprese, un 

tentativo di creare un legame più stretto e concreto tra forma-
zione e realtà produttiva. Per gli studenti, la campanella di 
quest’anno suona con qualche regola in più. L’uso del cellulare 
in classe è bandito fino dalla scuola media, e le misure contro 
il bullismo si fanno più dure, con nuove disposizioni in arrivo 
sulla condotta e le sospensioni. Il ritorno dei giudizi descrittivi 
alle elementari, invece, sembra voler riproporre un approccio 
più “umano” alla valutazione, mentre medie e superiori man-
tengono il voto numerico. 
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L’Istituto Canossiano ‘Terzaghi’ di Magenta al lavoro per una didattica innovativa 
Parte con il nuovo anno scolastico l’applicazione del Metodo DADA alla Scuola Secondaria Una realtà che fa la storia

L’imminente inizio dell’anno 
scolastico per gli alunni della 
scuola Secondaria di Primo 
Grado dell’Istituto Ma-

dre A. Terzaghi di Magenta 
ha il sapore della novità e 
del cambiamento. Il cor-
po docente ha infatti 
scelto di applicare il 
metodo didattico per 
ambienti di apprendi-
mento  (DADA). Il model-
lo, nato una decina di anni 
fa in due licei di Roma, por-
ta l’insegnamento verso una 
radicale innovazione sul fronte peda-
gogico, didattico e organizzativo e 
prende ispirazione dalla struttura 
delle scuole anglosassoni. Fulcro del 
metodo è una didattica che ha come 
punto di partenza il luogo di appren-

dimento: non si avrà più quindi una 
scuola strutturata in classi dove gli 
studenti rimangono per tutta la gior-

nata ma al contrario ambien-
ti dedicati ai diversi am-

biti di apprendimento. 
Questo modello orga-
nizzativo favorisce in 
primo luogo lo svi-
luppo di maggior au-
tonomia negli stu-
denti e inoltre 

contribuisce all’adozi-
one  di modelli didattici 

funzionali ai processi di in-
segnamento. L’apprendimento diven-
ta dunque attivo, partecipato e so-
prattutto incentrato sullo studente 
come protagonista della costruzione 
del suo sapere. Ogni ambiente sarà 
progettato partendo dal docente e 

dalla  sua materia, tenendo conto 
del tipo di lezione pensata per gli 
alunni e degli strumenti necessari. 
“Gli studi legati a questo metodo – ci 
spiega Veronica Puricelli, Preside 
dell’Istituto – hanno ampiamente 
dimostrato che inserire il ragazzo 
nell’ambiente di lavoro specifico 
aiuta e stimola la concentrazione. 
Inoltre, le ricerche scientifiche so-
stengono il valore fondamentale che 
assume, in quest’ottica, il ruolo del-

Anno scolastico: la riforma per gli istituti tecnici e il ‘bando’ ai cellulari

L’Istituto Canossiano ‘ Terzaghi’ 
è presenza solida della vita 
magentina fin dal lontano 
1884, quando la famiglia mar-

chese dei Mazenta volle fortemente 
all’interno della città un’istituzione 
che potesse aiutare e sostenere le 
giovani fanciulle meno abbienti. Le 
Madri Canossiane, ordine religioso 
scelto dai marchesi per la gestione 
della struttura, si dedicarono fin da 
subito all’educazione delle ragazze di 
ogni condizione sociale. Il fine princi-
pale  del loro operato fu fin dagli inizi 
la promozione di valori morali e civili, 
oltre alla condivisione di tutti i princi-
pi fondamentali per la crescita umana 
e religiosa. Al centro una solida istru-
zione, base essenziale per preparare 
le studentesse alla vita.  In oltre un se-
colo di storia, l’istituto è diventato 
parte fondamentale della vita  magen-
tina e punto di riferimento educativo, 
sociale e scolastico del territorio. 
Oggi, nel plesso di via San Biagio, sono 
presenti la scuola dell’Infanzia, che da 
quest’anno scolastico si arricchisce 
della sezione ‘Primavera’, la scuola 
Primaria e la scuola Secondaria di Pri-
mo Grado oltre ai corsi triennali di 
formazione professionale Enac, intro-
dotti nel 2015, di produzione alimen-
tare e grafica. 

Una grande ‘rotazione’ per i Dirigenti scolastici
Nel nostro territorio l’apertura dell’anno scolastico 2024/2025 vedrà 
il cambio di tanti Dirigenti scolastici. A Cuggiono e Bernate Ticino, 
all’Istituto Scolastico Rita Levi Montalcini dopo che Giuliano Fasani è 
andato in pensione, è arrivata Cristina Tacchini: “Sono stata per tre 
anni preside ad Arluno - ci spiega in una prima intervista - ora per me 
inizia questa nuova avventura. Sono molto contenta per l’ottima pro-
gettualità e la grande programmazione che ho trovato. Non posso 
negare che mi ha fatto molto piacere la positività con cui tutti mi 
stanno accogliendo, in questi giorni sto visitando le scuole e le strut-
ture e son certa che sarà un bell’anno. Invito i ragazzi che si appresta-
no a tornare tra i banchi a vivere con curiosità e interesse le nuove 
sfide, se poi cresce la sinergia con le realtà educative (famiglia e ter-
ritoriali) sarà ancora più facile ottere un successo formativo”. In tanti 
istituti, invece ci saranno reggenze.  A Castano Primo, all’Istituto su-
periore Torno, troviamo Simone Finotti. A Magenta, all’Istituto supe-
riore Einaudi, Donata Barbaglia. A Magnago, all’Istituto comprensivo 
Ada Negri, Emanuele Marcora (già ad Arconate e Buscate).

l’ambiente. L’idea è nata nel periodo 
post Covid – continua poi la docente 
Puricelli – quando la situazione ha 
portato gli insegnanti a revisionare 
completamente la metodologia di la-
voro. Le nuove esigenze legate al-
l’emergenza ci hanno spronato a dare 
maggior respiro all’aspetto tecnologi-
co che  ha così assunto importanza al-
l’interno della progettazione didatti-
ca. Fondamentale nell’epoca in cui 
viviamo è insegnare e guidare i nostri 
giovani ad un utilizzo consapevole e 
responsabile dei mezzi tecnologici”. I 
docenti della scuola Secondaria si 
sono formati per oltre due anni per 
garantire agli studenti e alle famiglie 
una scuola all’avanguardia, innovativa 
e aperta al cambiamento.





Un nuovo ‘aiuto’ per la pastorale giovanile decanale ma so-
prattuto per quella della Comunità Santo Crocifisso di Bu-
scate e Castano Primo. Dopo Oratorio ed esperienze estive, 
il vicario don Gabriele Catelli è stato destinato a cappellano 
all’ospedale San Gerardo di Monza. Il suo posto a Castano 
viene ora preso da don Luca Rago, ordinato nel 2018, ora a 
Milano nella parrocchia dei Martiri Nereo e Achilleo. 
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Per la Chiesa ‘locale’ è tempo di diversi cambi: molti i sacerdoti giunti ai saluti

Durante quest’anno 
don Angelo ha com-
piuto con l’Arcivesc-
ovo un cammino di 

discernimento personale che 
ha verificato la possibilità di vi-
vere un ministero pre-
sbiterale consacrato 
maggiormente alla 
preghiera, al silenzio e 
alla penitenza”, con 
queste parole veniva 
annunciata la nuova 
vocazione di don Angelo Sgobbi che 
dopo il servizio di parroco a Cuggio-
no andrà ora a Odolengo Grande (vi-
cino Casale Monferrato) per una vo-
cazione più eremitica. La scorsa 
domenica 1 settembre, con una 
grande festa, è stato salutato dalla 
comunità cuggionese per il servizio 
fin qui svolto e la dedizione all’annu-
ncio del Vangelo. Una bella e parte-
cipata Messa e un pranzo hanno così 

sancito questo ‘cambio’... 
Che da questo weekend ve-
drà l’arrivo del meserese 
don Andrea Cardani (re-
centemente parroco a Po-
gliano Milanese). Il nuovo 
parroco, dopo un’estate 
con primi incontri e collo-

qui, si inserirà subito nella comu-
nità e il 22 settembre, con una bi-
ciclettata con famiglie e ragazzi, 
potrà ‘scoprire’ i luoghi più signi-
ficativi di Cuggiono e Castelletto.

Dopo 9 anni don Giuseppe 
Marinoni, ‘prevosto’ di Ma-
genta ha salutato la Comuni-
tà pastorale: “Non nascondo 

il rammarico di lasciare Magenta - ha 
spiegato il sacerdote - Nove anni non 
sono pochi, ma al con-
tempo nemmeno tanti. 
In nove anni si iniziano 
infatti ad approfondire 
le relazioni.  In questi 
anni il percorso fatto a 
Magenta è stato molto 
bello con la partenza 
della comunità pastora-
le che il prossimo 4 no-
vembre compirà dieci anni. La comu-
nità è giovane in confronto alle 
parrocchie, basti pensare che quella 
di San Martino è secolare, quindi il 
percorso da fare è ancora molto lun-
go. Ho cercato sin da subito di aprire 

un dialogo con la realtà civile, invian-
do anche delle lettere alla cittadinan-
za - prosegue don Giuseppe - Stessa 
cosa con la comunità islamica per fare 
dei passi di coesione e condivisione. Il 
mio obiettivo è quello di fare altret-

tanto a Saronno, ripercor-
rendo gli stessi passi. A 
Magenta voglio dire grazie 
e scusa. Grazie per questi 
nove anni fantastici, nei 
quali ho ricevuto vera-
mente tanto. Scusa e Per-
dono invece perché non 
con tutti sono riuscito a 
entrare in sintonia”. In ar-

rivo, ora, don Federico Papini, classe 
1973 e ordinato nel 1997, era arrivato a 
Fagnano dopo le esperienze a Lonate 
Pozzolo e a Lazzate come responsabi-
le della pastorale giovanile: a Fagnano 
il primo mandato da parroco,

Don Luca Rago per gli Oratori di Buscate e Castano

Comunità di Magenta: Marinoni lascia il posto a Papini

Anche in questo tempo, in cui le vocazioni sono ridotte e gli impegni pastorali 
sempre più pressanti, la Diocesi di Milano ha voluto venire incontro ai bisogni 
spirituali della comunità di Nosate. Con settembre, infatti, arriverà in paese 
don Giuliano Veronese, dei Padri Oblati di Rho. Il suo impegno e la sua presenza 
saranno al servizio della comunità cittadina, ma anche dell’intera Comunità Pa-
storale in Binda. Un segno di vicinanza del Vescovo Delpini al territorio.

A Nosate arriva don Giuliano Veronese, dei Padri Oblati di Rho

Scelta eremitica per don Angelo, arriva don Andrea

Arrivato due anni fa per affian-
care il parroco don Ambrogio 
Colombo, dopo gli incarichi a 
Turbigo e Busto Arsizio, per 

don Giovanni Patella 
inizia ora un nuova av-
ventura pastorale. Que-
sta volta, però, rima-
nendo a Busto Garolfo 
dove già seguiva la pa-
storale giovanile e gli 
oratori. Con questo set-

tembre, infatti, diventa parroco. La 
‘festa’ per il passaggio vedrà: giovedì 
19 settembre, alle ore 21, la preghiera 
animata dal coro Shekinah; domenica 

22 settembre l’ingresso so-
lenne. Si inizia alle 15 a Ol-
cella, poi la biciclettata ver-
so San Remigio; quindi alle 
17 i riti nella parrocchiale di 
Busto Garolfo e a seguire, 
alle ore 19, un happy hour in 
oratorio.

Dai giovani a parroco: nuovo incarico per don Patella
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Una grande festa per San Bernardo
Una due giorni di eventi per Mesero con tantissime presenze

Luci, musica, eventi per la Sucia
Boffalora si prepara ad una lunga serie di iniziative

L’idea di Marcallo: consigli e segnalazioni? Lasciateli in Comune!

Per tutti, nel territo-
rio, è ormai un ap-
puntamento classico 
di settembre: la ‘Fe-

sta della Sucia’ di Boffalora 
sopra Ticino rientra nella 
tradizione popolare, un vero 
punto fermo per la ‘ripresa’ 
post estiva. L’evento, giunto 
alla 47esima edizione, que-
st’anno sarà in agenda dal 6 
al 15 settembre. Venerdì 13 
settembre musica dal vivo con gli 
American College, sabato 14 settem-
bre Notte Bianca, street food e musica 
dal vivo con i The Mc chicken show, 
domenica 15 mercatini della Sucia, 
fuochi, musica dal vivo e Gamba de 
Legn. Sarà possibile navigare sul Navi-
glio Grande e ammirare i bellissimi 
colori all’altezza del ponte sul Navi-

Un modo semplice, ma non banale, per rimanere in contatto con i propri citta-
dini, per creare spunti di riflessione, capire le esigenze della popolazione, 
aprirsi alla comunità. A fine agosto la nuova Amministrazione di Marcallo con 
Casone, ha installato una piccola scatola all’ingresso del municipio: “Abbiamo 
posizionato un contenitore dedicato alla raccolta di suggerimenti, encomi e se-
gnalazioni dei Cittadini del Comune di Marcallo con Casone - spiegano - L’ini-
ziativa si pone l’obiettivo di continuare a migliorare e/o implementare i servizi 
erogati dal Comune. Troverete accanto un modulo specifico da compilare dove 
indicare il suggerimento, l’encomio o la segnalazione unitamente ai Vostri dati 
e recapiti per un eventuale feed-back (attenzione: si chiede di non utilizzare 
questo canale per segnalazioni impellenti ed urgenti). Rimane invariata la mo-
dalità che consente ad ogni cittadino di poter comunicare 
con la Pubblica Amministrazione, ovvero contattando te-
lefonicamente il Comune al numero 02 / 97 96 11 oppure 
utilizzando l’indirizzo mail protocollo@marcallo.it per 
qualsiasi tipo di comunicazione. Non saranno accettati 
encomi, segnalazioni e suggerimenti anonimi. Il conteni-
tore si trova al piano terra sella sede comunale in prossi-
mità dell’ingresso dello Sportello Unico al cittadino”.

glio. Da segnalare, soprattutto, la not-
te bianca di sabato 14 dalle 19 all’una di 
notte con mercatini, musica, street 
food e spettacoli sotto le stelle e cene 
organizzate dalle associazioni di Bof-
falora. Si parte venerdì 6 alle 21.30 in 
piazza IV Giugno con l’inaugurazione 
dell’illuminazione scenografica sul 

Naviglio. Sabato 7 alle 21 nella piaz-
za don Marco Longhi via privata 
Paolo VI: concerto del corpo musi-
cale Boffalorese e banda filarmoni-
ca di Oleggio. Domenica mattina 8 
settembre gara di pesca sportiva al 
parco della fuleta, dalle 10 in piazza 
IV Giugno laboratorio per bambini, 
nel pomeriggio esposizione di au-
tomezzi dei vigili del fuoco di Ma-
genta, alle 20.30 baby dance e ani-
mazione in piazza IV giugno.

Tanta, tantissima, gente. Un 
vero successo, per partecipa-
zione ed entusiasmo, la gran-
de festa di San Bernardo che, 

lo scorso fine settimana, ha animato la 
comunità meserese. Tutto è iniziato 
venerdì 30 agosto con il party night di 
Dj Ciotto, per poi proseguire, il giorno 
successivo, con una serie di appunta-
menti che hanno coinvolto e richia-
mato visitatori da tanti paesi del cir-
condario. Oltre alla musica, con il 
tributo a Vasco,  è stata la ‘Notte Bian-
ca’ a rendere così 
particolare ed unica 
l’iniziativa: bancarel-
le, hobbisti, nogozi 
aperti,... Tante pro-
poste, in ogni angolo 
del centro, così come 
pensato e voluto dal-
l’Amministrazione di 
Davide Garavaglia. Le 
iniziative sono poi 

continuate domenica 1 settembre: alle 
17 si è svolto il live show di cosplay 
mentre alla sera musica dei ‘Rock 

Show’. Chiusura, come di con-
sueto, verso la mezzanotte con 
i fuochi d’artificio che, nono-
stante l’ora tarda, hanno in-
cantato i tanti presenti rimasti, 
tutti con il naso all’insù, per 
ammirare e lasciarsi incantare 
dallo spettacolo di luci nel cie-
lo. Una festa, anche que-
st’anno, davvero riuscita grazie 
alla collaborazione di tutti.

Tutti insieme... al Rifugio Boffalora
Una bellissima giornata in montagna, tra posti spe-
ciali, aria pulita e bella compagnia... Dal paese sulle 
sponde del Naviglio... ai 1800 metri a Carcoforo, in 
alta Valle D'Egua: sindaco e parroco al 'Rifugio Bof-
falora'. Il rifugio è aperto nei weekend di giugno, lu-
glio e agosto tutti i giorni. In questi giorni d'estate il 
primo cittadino Sabina Doniselli con alcuni concit-
tadini si è recata per una specile polentata... "La gita al Rifugio Boffalora G.P. 
Majerna a Carcoforo in compagnia di Don Lazzati Luigi Teodoro - ha commen-
tato - È stata una bella giornata ed è stato un piacere per me aver accompagna-
to Don Luigi per la sua prima volta al rifugio. Grazie a tutti per la speciale acco-
glienza e per la gustosa polenta".
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Il giovane bernatese ha preso parte al IX Corso ‘Volontà’ I genitori chiedono chiarimenti, il Sindaco li rassicura 
Samuele, ‘studente con le stellette’ Inizio anno in polemica all’Infanzia

Si è tenuta domenica 1 settem-
bre la cerimonia di chiusura 
del corso promosso dall’Asso-
ciazione ‘Studenti con le stel-

lette’ a cui ha preso parte il giovane 
Samuele Mattiuzzi. Una scuola di for-
mazione civica in stile militare che 
ogni anno organizza una settimana 
estiva rivolta agli studenti di quarta 
superiore di tutta Italia. Un’esperien-
za indubbiamente unica che ha lo 
scopo di suscitare nei giovani parteci-
panti curiosità ed emozione e di tra-
smettere loro i valori delle associazio-
ni d’arma fondatrici del progetto.  Il 
corso si è svolto tra il 25 agosto e il 
primo settembre presso la sede 
dell’università eCampus di Novedrate, 
in provincia di Como e ha raggrup-
pato studenti provenienti da diverse 
parti d’Italia. Durante la settimana i 
ragazzi hanno svolto attività formati-
ve teoriche incentrate sulla sicurezza 
stradale e personale, pronto soccor-
so, prevenzione dei reati e di fenome-
ni devianti, orientamento sul territo-
rio e auto-protezione in caso di 
calamità naturali. A questi momenti si 
sono alternate attività pratiche come 

Non mancano le polemiche 
legate all’avvio del nuovo 
anno scolastico nella Scuola 
dell’Infanzia Comunale 

‘Santa Teresa’ di Casate. Un gruppo di 
genitori ha posto l’attenzione su  al-
cune criticità e problematiche legate 
all’avvio del nuovo anno scolastico. 
“Martedì 3 settembre - ci raccontano 
i genitori - a soli due giorni dall’inizio, 
abbiamo scoperto, tramite circolare, 
di cambiamenti sostanziali nell’asset-
to organizzativo, in primis legati alla 
strutturazione delle classi, che da tre 
bolle scendono a due sezioni. La no-
stra preoccupazione maggiore è lega-
ta al conseguente taglio del personale 
e le  ripercussioni che questo provve-
dimento avrà sulla didattica. Inoltre, 
la comunicazione tardiva ha impedito 
alle famiglie di fare una valutazione 
sull’eventualità di scegliere altre op-
zioni. In sostanza abbiamo iscritto i 
nostri figli convinti di avere una scuo-
la strutturata in un certo modo e ci 
siamo ritrovati a pochi giorni dall’ini-
zio con un assetto completamente 
nuovo. A nostro avviso, le normative 
introdotte con il Covid hanno portato 
dei vantaggi che oggi vengono tolti: 
un supplemento del personale, entra-
ta e uscita scaglionate e l’organizza-
zione di più spazi mensa”. La delicata 

le esercitazioni di softair, di orientee-
ring, percorso ginnico in stile militare, 
bleeding control, oltre ai corsi  antin-
cendio boschivo, galateo, comunica-
zione radio, gestione dello stress, to-
pografia e processo penale. 
Particolarmente entusiasmante è sta-
to l’incontro con l’astronauta Paolo 
Nespoli, oltre agli intensi  momenti di 
visita al carcere di Opera e al Palazzo 
di Regione Lombardia. A conclusione 
della settimana si è tenuta la cerimo-
nia finale a cui hanno preso parte, ol-
tre le famiglie, anche gli amministra-
tori locali. Per Samuele l’emozione era 
tanta perchè accanto a lui, insieme al 
vicesindaco di Bernate Emiliana Cal-
caterra, c’era il nonno Gregorio, ber-
sagliere e membro della fanfara ‘Nino 
Garavaglia’ di Magenta.

questione è subito stata presa in cari-
co dal sindaco Alessio Ottolini che 
rassicura le famiglie: “Il ritorno ad una 
situazione pre emergenziale, in ritar-
do di un anno rispetto al panorama 
scolastico nazionale, è atta a garantire 
ai piccoli e alle loro famiglie una qua-
lità scolastica adeguata. Gli spazi a 
nostra disposizione ci permettono di 
avere una struttura ampia che, grazie 
ai lavori effettuati nel mese di agosto, 
oggi è sempre più performante. Per 
quanto riguarda il personale, voglio 
rassicurare le famiglie che non si trat-
ta di tagli ma di un ripristino delle due 
sezioni previste dalla normativa con 
rapporto alunno docente di 1 a 25. 
Verrà mantenuta poi l’attività didatti-
ca strutturata in tre gruppi.  Inoltre, 
oltre alle tre insegnanti curricolari ci 
sarà il supporto di due ausiliari che af-
fiancheranno insegnanti e bambini. 
Mi rendo conto - continua poi il Sin-
daco - che il riassetto organizzativo 
necessitava di tempistiche più conso-
ne, per permettere un confronto 
aperto e un ascolto sincero, ma le di-
namiche post elezione non hanno 
agevolato. Abbiamo lavorato per 
garantire un assetto scolastico di 
qualità. Tanto c’è ancora da fare e in 
quest’ottica la cooperazione con le fa-
miglie sarà fondamentale”.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it



Dopo una lunga estate insieme, con otto settimane di Oratorio estivo, tre va-
canze per ragazzi,... si avvia alla conclusione la proposta estiva dell’Oratorio San 
Giovanni Bosco cuggionese. Sabato 7 settembre, 
sarà così una grande serata di festa per accogliere 
la fiaccolata dei ragazzi (con l’arrivo del nuovo par-
roco don Andrea Cardani) e gustare un’ottima 
cena dei ‘WIP’ (carne, pesce, pizza,...). Una serata 
di festa per famiglie, ragazzi, adulti, con anche la 
musica di Carmine Gioffrè.
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“Questa antenna, qui, non va bene”
Raccolta firme e polemica politica per un nuovo impianto

Il fascino del cosmo... in Villa Annoni
Cena, incontro e pernottamento... per sognare le stelle

Il fascino del cosmo, il sogno di 
viaggiare su altri pianeti, la curio-
sità che solo l'immensità che si 
scorge alzando lo sguardo si può 

sognare... ma anche i progetti reali, 
che incombono sul nostro 'domani'. 
Una serata bellissima e molto interes-
sante, capace di attrarre tantissime 
persone. Sabato 24 agosto, nello 
splendido scenario del parco di Villa 
Annoni, si è svolta 'Sotto un cielo stel-
lato': cena, pernottamento e osserva-
zione astronomica. L'iniziativa ha avu-
to inizio alle ore 19.30 con la cena nel 
parco prima di dare spazio all'osser-

vazione del cielo con Luca Ghirotto, 
società astronomica GV Schiapparelli 
di Varese che ha presentato un rac-
conto su “il futuro dell’esplorazione 
spaziale”. In un coinvolgente racconto 
è stato illustrato un po' di tutto... la 
storia della ricerca spaziale, l'attuali-
tà, i progetti futuri. "La nuova era della 
corsa allo spazio vede coinvolte tante 
compagnie private e Stati che compe-
tono per l'accesso alle risorse che il 
cosmo cela. Sempre più privati inve-
stono su questa ricerca con competi-
zione su materiali e riutilizzo di razzi 
e vettori. Immaginare di vivere su 
Marte o far una vacanza in orbita non 
è una situazione poi così lontana..." Al 
termine dell'incontro, per chi voleva, 
c'era la suggestiva possibilibità di ri-
manere a dormire nel parco di Villa 
Annoni, sotto uno splendido cielo 
stellato. 

Un nuovo impianto per la te-
lefonia, con una grande, alta, 
antenna nel pieno centro 
storico del paese. Il caldo di 

agosto porta anche a questo... provare 
operazioni non propriamente ‘condi-
visibili’ approfittando del periodo di 
pausa e la minor attenzione. Un’inst-
allazione che, però, sarebbe stato 
l’ennesimo schiaffo urbanistico al 
centro storico di Cuggiono, andando 
ulteriormente a svalutare l’intera 
area. Ma veniamo alla cronaca: in Co-
mune una comunicazione da parte 
dell’operatore telefonico è arrivata in 
pieno agosto tramite Pec. Da quel 
momento il Comune aveva sette gior-
ni di tempo per indire una Conferenza 
dei servizi. Ma di fatto tre venivano 
persi col fatto che gli uffici erano 
chiusi. "Per fortuna si è comunque 
riusciti ad indirla nei tempi previsti. In 
situazioni normali - spiega Oreste 
Magni - la Conferenza dei servizi non 
dovrebbe avere dubbi sul non accet-
tare questo posiziona-
mento, tanto più che 
una quindicina di anni 
fa il consiglio comunale 
aveva definito tre aree 
periferiche del paese da 
destinare a questo sco-
po. Purtroppo a luglio il 
Governo ha adottato col 

di Letizia Gualdoni
l.gualdoni@logosnews.it

Decreto Coesione una norma che ri-
duce di molto le competenze dei Co-
muni in materia di pianificazione ter-
ritoriale degli impianti radioelettrici". 
Parte allora una raccolta firme: “Ab-
biamo promosso questa iniziativa per 
informare più gente possibile di 
quanto sta accadendo  – prosegue 
Magni - Non siamo quindi contro alla 
realizzazione dei ripetitori, vogliamo 
però che siano posizionati nelle aree 
decise dalle comunità locali e non dal 
semplice interesse degli operatori te-
lefonici". Sarà possibile firmare: saba-
to 7 settembre in piazza mercato; do-

menica 8, al mattino, in piazza 
San Giorgio e al pomeriggio in 
Villa Annoni.  Per la politica si 
è invece poi attivato il gruppo 
cuggionese di ‘Fratelli d’Italia’ 
con un’interrogazione in Co-
mune per capire “come sia an-
cora possibile fermare questo 
nuovo scempio”.

Con la ‘Festa della Fiaccolata’ si inizia un nuovo percorso
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Castano Primo / Nosate

Intervento per ora in via sperimentale per alcuni mesi. Poi si faranno ulteriori valutazioni
Buche e pericoli: in via Turbighina il divieto di transito Madonna in Binda… per Marco

Buche, asfalto sconnesso e cir-
colazione in molti momenti 
della giornata davvero perico-
losa. Via Turbighina: ecco, al-

lora, il divieto di transito, ad eccezio-
ne di chi ha un’attività in quella zona, 
degli agricoltori che dovranno lavo-
rare i propri terreni e dei residenti. A 
meno di possibili dietrofont o cambi 
“in corsa”, insomma, pronti via con 
questo initervento, che va detto nei 
prossimi mesi sarà in fase sperimen-
tale, per fare poi le apposite e neces-
sarie valutazioni in merito. Vietato, 
dunque, passare lungo tutta la strada, 

oggi sempre più frequentata e diven-
tata un importante collegamento tra 
Castano, Nosate, Turbigo, Lonate 
Pozzolo e uno degli svincoli della Bof-
falora-Malpensa. E adesso? Beh… 
dopo le numerose e continue segna-
lazioni e anche richieste di risarci-
mento per danni ai vari veicoli a causa 
delle evidenti criticità che si incontra-
no sul percorso, ecco appunto questa 
decisione. Una scelta che, inevitabil-
mente, ha acceso il dibattito e le di-
scussioni tra i tanti fruitori dell’arteria 
viabilistica. Sono diversi ad essere 
concordi sul fatto che “qualcosa an-
dava fatto”, ma allo stesso tempo si 
auspicavano altre soluzioni, una su 
tutte la sistemazione e riqualificazio-
ne della via, con interventi concreti e 
duraturi e non semplicemente con la-

Era una delle anime delle associazioni 
del paese. Un importante punto di ri-
ferimento quando c’era da organiz-
zare e promuovere un evento. In quasi 
tutte le iniziative, alla fine, c’era la sua 
mano, un suo consiglio, il suo aiuto, 
perché tra Marco Pasquale e Nosate 
(la “sua” Nosate) c’era un legame forte, 
unico, indissolubile. E proprio a 
Marco (scomparso all’improvviso e 
prematuramente nel 2020) ecco che 
si è voluto dedicare la “due giorni” di 
festa (‘Fuori di Festa - La festa della 
Madonna in Binda’) di questo fine set-
timana. Si comincia sabato 7 settem-
bre, dalle 19, con i Jolly Blue e la magia 
degli 883 (oltre al servizio bar e cuci-
na), mentre domenica 8, nel pomerig-
gio, spazio allo sport con calcio per i 
bambini (Soccer Boys), torneo di ba-
sket (Basket Mastini), stage di danza, 
giochi, laboratori vari e torneo di bur-
raco; e alla sera, di nuovo musica con 
le Missklang e i Lineout. 

vori “a spot”, come fatto fino ad ora. 
Tant’è, però, così si è scelto (ossia isi-
stuire appunto il divieto di transito) e 
se sarà il giusto rimedio, beh… lo dirà 
il tempo!   

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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La riqualificazione di piazza Mazzini
Nuove aree verdi e un passaggio pedonale con panchine

Un nuovo look per il ‘PalaGiolitti’
Dalla pavimentazione agli impianti illuminanti e aerotermi

Come gestire le emergenze? Il corso base della Protezione Civile

Cantieri e 
operai al 
lavoro. Si 
riqualifica 

la Piazza Mazzini a 
Castano. "Il pro-
getto, finanziato in 
parte dal Distretto 
del Commercio, 
una volta che ci 
siamo insediati alla 
guida della città, lo 
abbiamo in parte 
modificato rispetto 
al precedente - 
spiega il vicesinda-
co Daniele Rivolta - andando così a 
recuperare 5 parcheggi nella parte 
centrale, con l'aggiunta di alcuni di-
spositivi illuminanti". Più nello speci-
fico, poi, l’opera, che avrà la durata di 
circa un mese e prevede tra l’altro 

Acquisire le competenze essenziali nella gestione delle emergenze. E lo si potrà 
fare grazie al corso base (aperto a tutti; da sottolineare che l’iniziativa non com-
porta la futura partecipazione alla Prociv) della Protezione Civile di Castano 
Primo. Un’importante occasione e opportunità per apprendere appunto le basi 
di Protezione Civile e contribuire attivamente alla sicurezza della propria co-
munità. Le lezioni saranno online, così da consentire ai partecipanti di seguirle 
in modo flessibile. Iscrizioni direttamente nella sede della Prociv (sopra la sta-
zione ferroviaria di Castano) oppure contattando il coordinatore al numero 
338/6558933.

nuove aree verdi e un passaggio pe-
donale centrale con panchine, è il pri-
mo lotto di intervento, a cui seguirà il 
secondo in Piazza San Zenone, dove i 
lavori inizieranno una volta conclusi 
appunto questi in centro.

Dalla pavimentazione alla re-
visione e sostituzione degli 
impianti illuminanti e degli 
aerotermi, per una struttura 

sempre più "a misura" dei singoli e 
della collettività. Nuovo look per il Pa-
laGiolitti. “Quando la collaborazione 
con le associazioni porta a importanti 
progetti e risultati - scrivono dal-
l’Amministrazione comunale - Grazie 
a Basket Mastini per l’ingente investi-
mento e per l’importante lavoro che 
ogni giorno portano avanti. Grazie al 
presidente Crescenzo Fasano, al vice 
presidente Giovanni Pastori, al diret-

tore tecnico Marcello Labanca, a 
Mauro Varini, a tutta la dirigenza e a 
chi collabora con la società".
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Magnago / Vanzaghello

Prendete delle palline da tennis 
usate, foratele e quindi posi-
zionatele sul fondo delle gam-
be dei banchi e delle sedie: in 

questo modo il rumore provocato da-
gli spostamenti verrebbe assorbito e, 
di conseguenza, fortemente attutito. 
È il progetto “Classe Silenziosa”, pro-
mosso da “Geni.U.S.” all’Istituto Com-
prensivo “Ada Negri”, per rendere gli 
ambienti scolastici appunto sempre 
più silenziosi e sensibilizzare gli stu-
denti all’inclusività, al riciclo creativo 
e al valore del silenzio come strumen-
to per favorire l’attenzione, la con-
centrazione e la convivenza. Un’ulte-
riore e importante occasione e 

Indietro nel tempo!”. E nel passato 
si è tornati eccome a Magnago. 
Accampamento, attività, esibizio-
ni e tanti altri momenti per grandi 

opportunità di formazione, crescita e 
apprendimento. Perché il silenzio, 
che può essere classificato come il 
contrario della comunicazione, in 
realtà non è così: esso è l’antitesi del 
rumore, nonché il presupposto della 
parola. Per la parola infatti, serve 
l’ascolto e per ascoltare è indispensa-
bile il silenzio. Senza dimenticare che 
il rumore non viene sopportato da 
tutti allo stesso modo. Ci sono bambi-
ni, per i più svariati motivi, particolar-
mente sensibili: ascoltando tutto quel 
caos, potrebbero spaventarsi, dover 
uscire dall’aula, non riuscire più a se-
guire le lezioni o comunque vivere 
con disagio un eccesso di rumore.

e piccoli… “Benvenuti nel Medioevo”. 
Là, al campo sportivo di via Montale, 
sotto la regia della Pro Loco e con il 
patrocinio del Comune e la collabora-

zione di diverse associazioni,  
quindi una giornata pensata pro-
prio per tutti e che ha saputo con-
quistare e regalare emozioni ai 
presenti. La storia, alla fine, che è 
diventata l’indiscussa protagoni-
sta, mischiandosi con la tradizio-
ne, gli aneddoti e le tante curiosi-
tà di quel periodo.  

Il progetto promosso da ‘Geni.U.S.’ all’istituto Comprensivo
“Shhh…!” Ecco la ‘Classe silenziosa’

Al campo sportivo, una domenica dedicata al Medioevo
Magnago… “indietro nel tempo”

La tradizione che si rinnova. Tutto 
pronto, infatti, a Magnago per 
l’immancabile appuntamento con la 
‘Fiera Autunnale’. Domenica 22 set-
tembre, allora, dalle 9 alle 19 nelle 
vie e nelle piazze centrali del paese 
ecco musica, street food giochi e 
attrazioni per i più piccoli, gli stand 
delle associazioni e i prodotti agrio-
li. L’evento è organizzato dal Comu-
ne, con la Pro Loco. 

Nelle vie e nelle piazze del centro, tempo di ‘Fiera Autunnale’
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Un format giovane e rinnovato in un sodalizio vincente con le attività commerciali.
Arconate Beer Festival: prima edizione di successi Progetto spugna: finiti i lavori

Una tre giorni da cardiopalma 
la prima edizione dell'Arco-
nate Beer Festival, l’evento  
che ha trasformato Piazza 

Libertà in un punto di riferimento per 
tutti gli amanti della birra e della buo-
na compagnia. Organizzato dal Co-
mune di Arconate in collaborazione 
con gli esercizi commerciali locali, il 
festival ha visto una partecipazione 
entusiasta della comunità e dei visita-
tori provenienti da tutto l’hinterland. 
L'iniziativa, in una location d’eccezio-

ne, ha offerto una vasta selezione di 
birre di altissima qualità, affiancate da 
specialità culinarie create apposita-
mente per l'occasione dagli esercizi 
commerciali che hanno aderito: Il 
New Coyote Pub, la pizzeria Il Vesu-
vio, il Bar L’Incontro, la gelateria Mi-
ster Ice Cream, il Tulip Wine Bar, il Bar 
Queen’s e la Trattoria Bottini. 
“Siamo orgogliosi del risultato di que-
sta nuova edizione dell’Arconate Beer 
Festival - ha dichiarato l’On. Mario 
Mantovani, Sindaco di Arconate - Il 
nostro obiettivo era creare un mo-
mento di aggregazione, un momento 
di festa e di serenità che al contempo 
valorizzasse il nostro commercio lo-
cale e devo dire che la risposta del 
pubblico ha superato ogni aspettati-
va." L'Arconate Beer Festival ha rap-
presentato un importante momento 
di rilancio per il commercio locale, di-
mostrando come la collaborazione tra 
pubblico e privato possa creare siner-
gie vincenti anche ad Arconate. Inol-
tre, la partecipazione attiva degli 
esercenti ha contribuito a rendere 
unico ogni momento del festival. . 
L’intrattenimento musicale è stato in-
vece offerto dagli esercizi commer-
ciali. Ottima musica suonata e inter-
preta da “I Nuovi Eroi” con un beat 
italiano anni ‘50/‘60, gli “Echthe 

Group” che hanno fatto ballare con un 
esilarante spettacolo e gli “Effetto 
Liga” con il loro noto tributo a Ligabue 
per la serata finale. "Vogliamo ringra-
ziare tutti coloro che hanno contribu-
ito alla riuscita di questo evento - ha 
aggiunto il consigliere Pietro Monolo 
- Dai volontari, ai commercianti, agli 
sponsor, in particolare Rezzonico 
Auto e Malanchini srl, alla Polizia Lo-
cale e Arconate Serena, senza dimen-
ticare i numerosi cittadini che hanno 
scelto di trascorrere questi giorni ad 
Arconate". Considerato il successo di 
questa prima edizione, il Comune di 
Arconate è già al lavoro per pianifi-
care la prossima edizione dell'Arcona-
te Beer Festival, con l'obiettivo di am-
pliare ulteriormente l'offerta e di 
consolidare questo appuntamento 
come un evento imperdibile nel pano-
rama delle manifestazioni della zona.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

Progetto Spugna a Buscate: il Sindaco 
Fabio Merlotti fa il punto della situa-
zione su questo grande intervento, 
che ormai da molti mesi sta riguar-
dando Piazza Unità d’Italia (ex Piazza 
Mercato). “Sono terminati i lavori di 
asfaltatura, con asfalti in due diverse 
colorazioni, è stata definita la segna-
letica orizzontale e le aiuole con i rain 
garden sono stati realizzati, quindi la 
piazza è stata riconsegnata alla citta-
dinanza, a seguito anche dello sfalcio 
del verde incolto – commenta il Sin-
daco – Ora in autunno resta da fare la 
piantumazione delle essenze arboree 
scelte per il decoro urbano e per lo 
scopo del progetto, per poi consenti-
re loro il riposo vegetativo invernale, 
necessario all’attecchimento al terre-
no. I lavori si sono prolungati per una 
serie di inconvenienti e imprevisti, ma 
ora abbiamo una piazza più bella, più 
funzionale e più sicura dal punto di vi-
sta idrogeologico. Tra qualche mese, 
avvieremo gli altri tre cantieri del 
progetto: quello in zona cimitero e i 
due in zona industriale”. 

A Buscate la notte è sotto le stelle con l’Associazione Tangram
Una notte in campeggio come se si fosse in vacanza, ma si rimane in paese. 
L’Associazione Genitori Tangram propone per venerdì 6 settembre la Notte 
sotto le stelle al Pratone di Buscate, per prolungare ancora un po’ il senso di 
vacanza appena lasciato alle spalle. I bambini e i ragazzi, accompagnati dai ge-
nitori, in caso di minore età, possono ritrovarsi al parco per le 17.30, muniti di 
sacco a pelo, tenda e cena al sacco. La serata prevede giochi e momenti per 
stare assieme, a cura de Le Frecce del Seprio e uno spettacolo a cura di Ciridì, 
fino al risveglio muscolare con Le Libellule Asd e alla colazione, offerta da Tan-
gram. Per iscriversi, basta mandare un messaggio a Delia al numero 
348/8852232. In loco saranno richiesti 3 euro di iscrizione a testa. In caso di 
maltempo, la serata verrà annullata.

A Buscate si festeggia lo sport in tutte le sue declinazioni con la Festa dello 
Sport in programma per sabato 7 settembre. Si comincia alle 8.30 con lo yoga 
al parco Pratone a cura de Le Libellule ASD e si prosegue con Calisthenics a 
cura del Sindaco Fabio Merlotti. Nel pomeriggio, in entrambe le piazze centrali 
– San Mauro e Baracca – le associazioni sportive di Buscate faranno dimostra-
zioni delle loro discipline e proporranno attività coinvolgenti per i cittadini di 
ogni età. All’ora del tramonto, si terrà per le vie del paese la camminata salutare 
in Walkzone Mode: partendo da Piazza Baracca alle 18, verranno fornite delle 
cuffie nelle quali, a tempo di musica, verranno indicati degli esercizi da fare 
durante la passeggiata, che durerà un paio d’ore. Alle 21.30 in Piazza San Mauro 
si terrà lo schiuma party, accompagnato da dj set a cura di Urban Connections. 

Sabato 7 settembre tutti in movimento con la Festa dello Sport
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Legnanese

La comunità di Busto Garolfo si 
appresta ad accogliere il 47esi-
mo anniversario del gemellag-
gio con Senise. Questa cele-

brazione unisce il cuore della 
Lombardia con la Basilicata e rappre-
senta un ponte culturale che continua 
a rafforzarsi anno dopo anno, valoriz-
zando l'amicizia e le tradizioni condi-
vise tra le due comunità, un esempio 
di integrazione e di solidarietà vera 
tra persone, molto sentita anche da 
parte delle istituzioni locali, i Comuni 
e le parrocchie unite anche dalla de-
vozione a San Rocco. “Il gemellaggio è 
nato negli anni '60, quando i primi ca-
pifamiglia di Senise cominciarono ad 
arrivare a Busto Garolfo in cerca di la-
voro. Alcuni di loro trovarono impiego 
qui, e successivamente portarono le 
loro famiglie, creando una comunità 
sempre più numerosa a Busto Garol-
fo. Questo legame fu formalizzato nel 
1977 con l'organizzazione di una parti-
ta di calcio tra la 
Bustese e Senise, 
evento che sancì 
l'inizio ufficiale 
della collabora-
zione tra le due 
comunità. Nel 
2017, in occasio-
ne del 40° anni-

Tre ecoisole, tre luoghi desti-
nati a diventare il punto di ri-
ferimento per i cittadini le-
gnanesi che non disdegnano 

di avere la comodità a portata di 
mano, ma che hanno anche a cuore 
l’ambiente e sanno bene quanto sia 
importante differenziare nel modo 
corretto. Grazie ai fondi del PNRR e al 
progetto presentato dal Comune di 
Legnano e da Aemme 
Linea Ambiente, in città 
sono arrivate le tre 
strutture smart che as-
somigliano a distributo-
ri automatici, ma che 
non erogano nulla: anzi, 
“mangiano” certe tipo-
logie di rifiuto, grazie 

versario, abbiamo riproposto la parti-
ta storica, celebrando ancora una vol-
ta l'amicizia tra le nostre comunità”, 
spiega Prospero Roseti del Gruppo 
San Rocco per il gemellaggio. “E’ un 
vero e proprio sodalizio che include la 
partecipazione attiva di entrambi i 
Comuni”.  Lo scorso 1 settembre, la 
giornata dedicata al gemellaggio è ini-
ziata alle ore 11.15 con una Messa so-
lenne in onore di San Rocco nella 
chiesa parrocchiale di Busto Garolfo. 
Alle ore 12, il corpo musicale Santa 
Cecilia ha offerto un omaggio musica-

le sul sagrato della chiesa, rega-
lando ai presenti un repertorio 
che rifletterà l'anima delle due 
terre unite dal gemellaggio. Le 
melodie sono un simbolo 
dell'amicizia e della fratellanza 
che, nonostante la distanza 
geografica, continuano a legare 
i due Comuni.

alle quattro “bocche” di cui sono do-
tate. Una è destinata ai piccoli RAEE 
(Rifiuti da Apparecchiature Elettriche 
ed elettroniche), come telefoni cellu-
lari, telecomandi, lettori MP3, radio-
sveglie, ferri da stiro, trapani, rasoi 
elettrici e spazzolini elettrici; un’altra 
è invece dedicata al conferimento dei 
piccoli oggetti in metallo (pentole, co-
perchi, posate, utensili da cucina, at-

trezzi per il bricolage), la 
terza è dedicata ai toner e 
alle cartucce a getto 
d’inchiostro e la quarta ai 
cosiddetti “piccoli ingom-
branti”, quali i giocattoli, 
le borracce in plastica, i 
piccoli soprammobili, gli 
appendini in plastica.

Da ben 47 anni si rinnova il rapporto tra le due comunità
L’amicizia tra Busto Garolfo e Senise

Allestite in tre zone cittadine speciali aree ritiro
Installate ecoisole smart a Legnano

Da settembre si intende fare un ragionamento complessivo sulla sua risistema-
zione. Alla riqualificazione del corso che da piazza del Popolo porta a piazza 
Pozzobonelli, però, la giunta di Arluno retta dal sindaco Alfio Colombo ha già 
cominciato a mettere mano. "L'intenzione - spiega Colombo in una nota- è di 
avviare finalmente, da settembre, lo studio per una soluzione definitiva”. Vi è 
un'ipotesi concernente la pavimentazione, ovvero "rinunciare ai sampietrini e 
alle lastre almeno nella parte centrale in occasione della posa della fibra ottica 
e dei lavori sulla fognatura che saranno necessari nei prossimi anni". Insomma, 
la funzionalità può comportare un piccolo sacrificio sull'estetica. Un altro di-
scorso non estraneo al pensiero di Colombo è di carattere logistico e consiste 
nel ragionare sugli spazi per evitare che vi sia parcheggio di veicoli. 

Arluno: inizia uno studio per ‘ripensare’ al corso
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Asilo Nido Santa Gianna: ‘Spazio Zerosei’
Si tratta di un progetto sperimentale per le famiglie 

Alla scoperta del mondo dei fumetti
Un incontro in biblioteca. Appuntamento il 21 settembre

Dalla Sussidiaria alla chiesa B.V Assunta: la marcia della pace

Occasione di evasio-
ne e, qualche volta, 
anche di riflessio-
ne. E, in tutti i casi, 

di sfoggio di talento e creati-
vità. I fumetti saranno i pro-
tagonisti di un incontro in 
programma sabato 21 set-
tembre alle 16.30 nella sala 
vetrate della biblioteca co-
munale di Turbigo. L'incon-
tro è aperto a tutti quanti 
vogliano avvicinarsi al mon-
do del fumetto o ne siano già appas-
sionati e spazierà dai comics ai manga 
sino al collezionismo. Per promuovere 
l'evento, il Comune ha utilizzato 
un'espressione di Osamu Tezuka, fu-
mettista, animatore e produttore te-

Partenza dalla chiesa Sussidiaria, arrivo alla Parrocchia Beata Vergine Assunta. 
Gli uni affianco agli altri per la marcia della pace e in memoria degli amici e 
delle amiche del gruppo fiaccolata che non 
ci sono più. Una fiaccolata appunto silen-
ziosa che, mercoledì 11 settembre alle 
20.30, attraverserà diverse vie e zone di 
Turbigo. Il primo appuntamento in pro-
gramma nel calendario delle iniziative per 
la Festa Patronale. Un’occasione per ritro-
varsi, stare insieme e guardare con mag-
gior speranza al presente e al futuro. 

levisivo giapponese scomparso nel 
1989 all'età di 61 anni: "I fumetti sono 
una lingua internazionale - ha detto - 
possono attraversare confini e gene-
razioni, sono un ponte fra tutte le cul-
ture".

Gli iscritti aumen-
tano e, con essi, 
deve quindi au-
mentare anche la 

capacità ricettiva delle 
strutture che se ne devono 
occupare. Per l'anno edu-
cativo 2024-25 il Comune 
di Robecchetto con Induno 
ha deciso di mettere in campo rinforzi 
in grado di supportare l'attività 
dell'asilo Nido Santa Gianna Beretta 
Molla che ha l'autorizzazione a ospi-
tare diciotto utenti e un massimo di 
ventuno in deroga. Dal momento che 
le iscrizioni, in paese, hanno subito 
un'impennata, il Comune ha varato il 
progetto di un servizio sperimentale 
denominato "Spazio Zerosei" "Che - si 

legge nella delibera firma-
ta dal commissario 
straordinario Sabrina 
Pane - oltre a garantire 
una maggiore copertura 
dei servizi da zero a tre 
anni soprattutto a favore 
delle famiglie con utenti 
in lista d'attesa, costitui-

sca una naturale integrazione con la 
rete di servizi educativi tra zero e sei 
anni già presenti sul territorio comu-
nale come Nido Santa Gianna Beretta 
Molla e Scuola dell'Infanzia comunale) 
con il sistema educativo integrato in 
costruzione nell'Ambito territoriale". 
Per l'iniziativa sperimentale saranno 
attivati i locali della scuola per l'infan-
zia comunale Vincenzo Ronzoni.

‘Talenti per l’e-Learning’: la borsa di studio per gli universitari
Terza edizione di ‘Talenti per l’e-Learning: Dalla Didattica a Distanza all’Unive-
rsità Telematica’, borsa di studio dedicata all’e-learning. La borsa di studio, del 
valore di 2 mila euro, mira ad incoraggiare il miglioramento e l’evoluzione della 
formazione a distanza in ogni sua forma e si rivolge a studenti e studentesse 
meritevoli che abbiano dimostrato un forte interesse accademico per temati-
che legate all’e-Learning e alle implicazioni tecnologiche, formative, sociali, 
economiche, legislative o etiche di questo approccio didattico. La partecipa-
zione è aperta a tutti gli studenti regolarmente iscritti a un ateneo universita-
rio, indipendentemente che la facoltà di appartenenza sia di tipo tecnico-
scientifico, giuridico, economico o umanistico. Data ultima per inviare la can-
didatura è il 16 settembre e il vincitore sarà annunciato entro l’11 ottobre. 





Torna il Palio di Furato, con la VI edizione, che prenderà 
il via il 7 settembre per concludersi il 9. Ecco il program-
ma: sabato 7 si apre alle 17.45 con il corteo per le vie del 
paese, cui seguirà la messa solenne alle 18.30. Alle 10 si 
terrà la cena dei contradaioli, cui seguirà un momento di 
convivio musicale con il gruppo Italiamania e After palio 
– Marko Akaso.  Domenica 8 settembre, si terrà la messa solenne alle 11, e nel 
pomeriggio alle 17.30 ci sarà la processione mariana, seguita dall’aperitivo di 
fine estate e dalla corsa delle carriole. Lunedì 9 settembre, il tutto si chiuderà 
con la tombolata alle 21, seguita da una risottata e dal concorso “Decora e vinci”. 
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Nuova rotonda: presto al ‘via’ i lavori
L’intervento di via Garibaldi è legato al nuovo Eurospin

Da San Fruttuoso la fiaccolata...
Un bellissimo gruppo di 48 ragazzi e ragazze inverunesi 

Il gruppo CAI non si ferma mai... ora c’è anche il gruppo ‘bradipi’

Un’esperienza di ‘crescita’ per 
amicizia, legami, fede,... La 
fiaccolata è da sempre, in 
ogni parrocchia, un momen-

to molto significativo per testimonia-
re il portare la ‘luce’ della fede da un 
luogo altamente simbolico alla pro-
pria comunità. Anche quest’anno ra-
gazzi e ragazze della comunità di In-
veruno e Furato hanno partecipato 
numerosi all’iniziativa promossa dagli 
educatori. Il primo giorno era dedica-
to alla visita della Basilica di San Frut-
tuoso, un luogo incantevole nel mare 
della Liguria, da sempre di grande fa-
scino e suggestione. “Durante il tra-

Nasce il gruppo de “I bradipi”, la categoria Senior 
degli associati al CAI Inveruno: “Sono una trenti-
na di associati e ogni mercoledì hanno un’esc-
ursione in montagna o comunque in natura – 
spiega il Presidente Francesco Barni – Di solito, 
ogni volta partecipano in almeno 15-20 ‘bradipi’. 
Fanno le gite in settimana perché la maggior par-
te sono già in pensione, quindi possono muoversi 
anche in giorni lavorativi, ma può partecipare 

chiunque voglia e abbia voglia di dedicarsi una 
giornata in natura. Ora la prima escursione di-
sponibile è quella del 9 e 10 settembre in Val di 
Funes, in Alto Adige, al Rifugio Genova, con giro 
delle malghe, mentre quella successiva sarà 
mercoledì 25 settembre in Svizzera, al Passo del 
Sempione, allo Spitzhorli. Per conoscere tutto il 
programma, che continuerà fino a fine novem-
bre, vi invito a mandare una mail a inveruno@-
cai.it. Vi aspettiamo”. 

gitto abbiamo avuto anche la fortuna 
di vedere i delfini - ci racconta suor 
Silvia Testa - visita culturale, mare, 
messa,... Davvero meraviglioso! Poi 
siamo partiti da Rapallo il giorno se-
guente per arrivare a Tortona, accolti 
in una casa delle suore orsoline, quin-
di siamo ripartiti per arrivare ad Inve-
runo”. Il gruppo è arrivato alla messa 
delle 18 per poi proseguire all’evento 
‘Let’s sport’: “Hanno partecipato circa 

48 ragazzi accompagnati da edu-
catori e adulti - prosegue suor 
Silvia - Un clima molto bello, ca-
pace di far vivere a tutti il ‘mo-
mento’: la cosa giusta al momen-
to giusto; un bellissimo mix tra le 
varie fasce d’età”. Una bellissima 
opportunità per ritrovarsi e ‘ri-
partire’ dopo le vacanze estive 
guardando agli impegni e alle ini-
ziative del nuovo anno pastorale.

Discount Eurospin su Corso 
Italia a Inveruno: a brevissi-
mo inizieranno i lavori per la 
realizzazione della rotonda 

sulla Provinciale, all’altezza dell’incr-
ocio che da via Garibaldi immette su 
Legnano, teatro di numerosi incidenti 
e di rallentamenti dovuti al traffico. “È 
un’opera a carico del privato come 
scomputo degli oneri di urbanizzazio-
ne secondaria – commenta l’assessore 
ai lavori pubblici Sara Bettinelli – Ab-
biamo consegnato le aree, compati-
bilmente con l’ok ricevuto da Città 
Metropolitana, l’inizio dei lavori au-
spicabilmente sarà nelle prossime 
settimane: prima verrà realizzata la 

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it

rotonda, poi la pista ciclabile, che col-
legherà la rotatoria al discount e poi 
l’Eurospin. L’edificio dell’ex siderurgi-
ca è già stato abbattuto. È importante 
sapere che la viabilità sull’arteria 
principale non verrà mai bloccato: 
verranno apposti dei semafori di can-
tiere, che regoleranno il flusso, ma la 
circolazione sarà sempre garantita. Il 
completamento dei lavori è previsto 
entro la fine dell’anno”. 

Furato è pronta per la VI edizione del Palio

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Il giovane atleta ebbe un incidente in una cava a Cuggiono Grande successo per il campione di Cassinetta
Straordinario oro per Amodeo Un immenso Barlaam a Parigi

Un entusiasmante 400 stile li-
bero S8 regala all’Italia del 
nuoto paralimpico la prima 
medaglia del 7° giorno a Pa-

rigi 2024. Alberto Amodeo nuota la 
gara perfetta al momento giusto e 
vince il suo primo oro paralimpico 
dopo l’argento conquistato a Tokyo 
2020 nella stessa distanza. Una gara 
tattica con un’accelerazione ai 200 
metri che ha spiazzato parte della 
concorrenza. Con il crono di 4:23.23 
chiude davanti al canadese Maxwell e 
all’atleta neutrale Nikolaev che hanno 
tentato di recuperare negli ultimi 50 
metri senza riuscirci. In questa pre-
stazione Amodeo segna anche il nuo-
vo primato italiano, migliorando di 
quasi un secondo il precedente re-
cord che gli apparteneva. Residente 
nel Comune di Abbiategrasso la sua 

Un risultato cla-
moroso e strepi-
toso... il nuotato-
re di Cassinetta 

di Lugagnano centra un ri-
sultato storico. Un risulta-
to davvero incredibile nei 
50 sl S9: è d’oro nei 50 sl 
col record del mondo in 
23″90, battendo il russo 
neutrale Denis Tarasov di 
ben 1″25 e il norvegese 
Fredrik Solberg di 1″43. Una superio-
rità schiacciante, con le sue bracciate 
poderose e un tocco morbido. Il pre-
cedente record del 24enne milanese 
era di 23″96 realizzato ai Mondiali di 
Manchester (6 agosto 2023), dov’era 

storia è davvero incredibile, arrivando 
ai Giochi Paralimpici prima di Tokyo e 
ora di Parigi. La storia di Alberto si ri-
collega anche a Cuggiono... Era stato 
operato nel 2013 all’ospedale di Le-
gnano dopo un grave incidente a una 
gamba: Alberto durante una festa di 
compleanno era caduto da una ruspa 
in movimento nella cava di Castelletto 
di Cuggiono rimanendo gravemente 
ferito insieme ad altri suoi coetanei.

stato il miglior e 
più decorato nuo-
tatore al mondo. 
“E’ tanta roba non 
solo con la mia 
gara, siamo partiti 
col botto. La mia 
gioia è inconteni-
bile, E’ bello, è bel-
lissimo. Oggi final-
mente con una 
mia gara ho fatto 

divertire tutti: in queste Paralimpiadi, 
il pubblico tifa a prescindere dalla na-
zionalità, ed è molto bello”. Voleva re-
galarsi un’emozione così forte e Simo-
ne è riuscito a centrare il grande 
obiettivo.

Anche Martina Rabbolini ai Giochi Paralimpici
Il sindaco di Villa Cortese Alessandro Barlocco e il 
suo vice Luigi Lamera hanno voluto ricevere in mu-
nicipio la talentuosa nuotatrice loro concittadina 
Martina Rabbolini  prima della partenza per le para-
limpiadi di Parigi. Per lei è la terza partecipazione 
alla kermesse dei cinque cerchi dopo quelle di Rio 
nel 2016 e Tokyo nel 2020. Nel corso dell'incontro 
l'amministrazione comunale ha consegnato a Martina una maglia celebrativa 
con i simboli di Parigi 2024 e della Tour Eiffel. Sotto di essi una scritta: "forza 
Martina, Villa è con te" anche in braille (l'atleta è ipovedente). Martina sarà ac-
compagnata dalla madre Sara, dal padre Christian e dal fratello Edoardo e ga-
reggerà nelle specialità 400 stile libero S 11, 100 dorso S11 e 100 rana SB 11. 

Ganna, Martinenghi... Quanti campioni si sono allenati qui
Un’estate ‘medagliata’ per lo sport italiano: sia ai Giochi Olimpici che ai Giochi 
Paralimpici i successi azzurri sono stati e sono tanti, tantissimi. Molti campioni 
sono passati o si sono allenati anche nel nostro territorio. Nella vittoria olim-
pionica di Martinenghi c’è anche anche un po’ di Legnano, l’azzurro, infatti, ha 
scelto la piscina di viale Gorizia come sede di preparazione per gli allenamenti 
in vista dei giochi olimpici, oltre che anche un po’ di Busto Arsizio, dove il cam-
pione varesino, ex studente Acof Olga Fiorini, si allena presso la piscina Manara. 
Anche per Filippo Ganna, grandissimo interprete del ciclismo, vi è un passato 
‘locale’, quando correva con quello che fu il Pedale Castanese-Verbania.
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Un trionfo di sport per le associazioni inverunesi
La manifestazione di inizio stagione ha avuto come ospite l’atleta olimpico Sottile

Let’s sport”, la Festa dello Sport 
organizzata dal Comune di In-
veruno, insieme a tutte le as-
sociazioni sportive del paese, è 

stata un vero successo. “Da que-
st’anno abbiamo voluto spostarci a 
Furato, presso l’oratorio, il campo 
sportivo di Via Boves e la palestra del-
le scuole – commenta l’Assessore allo 
Sport Paolo Ferrario – Abbiamo avuto 
circa 150 ragazzi iscritti nelle attività 
pomeridiane, che erano prove di abili-
tà, giochi ed esibizioni a cura delle as-
sociazioni partecipanti. Poi c’è stata la 
Color Run, la tradizionale corsa colo-
rata, durante la quale i ragazzi (e non 

solo) si sono divertiti come pazzi a 
lanciarsi addosso i colori! Sono poi se-
guite le premiazioni, cui ha presen-
ziato l’atleta olimpico Stefano Sottile, 
quarto nel salto in alto alle ultime 
Olimpiadi di Parigi. Infine, abbiamo 
accolto l’arrivo della Fiaccolata e ab-
biamo concluso la giornata con lo 
Schiuma Party. Direi che il tutto è ri-
sultato alla grande, ci sono stati diver-
si momenti di intrattenimento, tutti 
ben riusciti”. 

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it
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Eventi centrali saranno la suggestiva processione sul Naviglio e la 39° Regata Storica
Settembre bernatese tra conferme e novità In mostra i primi 50 anni di Rioni

Settembre ricco di eventi per 
Bernate Ticino che si prepara a 
vivere la tradizionale ‘Festa 
Popolare del Nome di Maria’, ai 

più conosciuta come ‘Nosta Festa’.  Un 
calendario di appuntamenti che fonde 
insieme usanze consolidate e novità 
esclusive di questa edizione. L’apertu-
ra ufficiale è avvenuta, con netto anti-
cipo rispetto agli scorsi anni, sabato 
31 agosto, con il torneo di calcio tra i 
rioni, seguito poi, domenica 1 settem-
bre, dalle batterie di qualifica della 

XXXIX Regata Storica. La 
settimana di festa è entra-
ta poi nel vivo con la ceri-
monia di inaugurazione 
del Loggiato della Canoni-
ca, mercoledì 4 settembre.  
La kermesse culturale ha 
visto, per l’anno 2024, 
un’ampia proposta da par-
te delle realtà locali: 
l’Associazione Calavas 
propone la mostra dal ti-
tolo ‘Indulgenze e messali 
della Canonica di Bernate 
dal sedicesimo al diaciannovesimo se-
colo’, presso il Loggiato è poi allestita 
un’esposizione fotografica che testi-
monia i lavori di restauro immortalati 
dal fotografo Giampaolo Colombo.  Il 

Gruppo Pensionati, gio-
vedì 5 settembre, ha pro-
posto l’incontro ‘Signifi-
cato dei pellegrinaggi: 
Verso Santiago de Com-
postela”, una serata testi-
monianza dove Luigi e 
Lorenzo hanno condiviso 
con i presenti la loro per-
sonale e significativa 
esperienza del cammino.  
Venerdì sera, 6 settem-
bre, l’oratorio si è tinto 
dei colori dei quattro rio-

ni, Chiesa, Garibaldi, Bognetto, Roma, 
per il Palio del Cribiet. Una sfida, 
quella di quest’anno, particolarmente 
sentita in occasione dell’anniversario 
dei cinquant’anni anni dalla prima 
edizione dei giochi. Sabato sera ap-
puntamento con la suggestiva e unica 
processione mariana lungo il Naviglio 
Grande che vede la statua di Maria 
Bambina trasportata lungo le acque 
dai vogatori e circondata da un fiume 
di meravigliosi lumini. Domenica 8 
settembre, occhi puntati alla XXXIX 
edizione della Regata Storica: gli otto 
equipaggi di vogatori scendono in ac-
qua, pronti ad una sfida all’ultima re-
mata per aggiudicarsi il gradino più 
alto del podio. Coclude la settimana di 
festa la ‘Karaoke night’ di lunedì sera.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

Da mercoledì 4 a lunedì 9 settembre 
presso la Canonica di Bernate Ticino, 
sarà allestita la mostra fotografica  ‘50 
anni di Rioni’ organizzata dal Comita-
to Rioni. Il progetto vuole essere la 
celebrazione della storia e dei mo-
menti che hanno segnato la nascita di 
questa tradizione, proprio in occasio-
ne del cinquantesimo anniversario 
della fondazione. Un viaggio nel tem-
po che ripercorre, attraverso le  foto-
grafie, tutti gli istanti che hanno reso 
la tradizione dei rioni e del Palio del 
Cribiet (antico strumento utilizzato 
per la ricerca dell’oro nel Ticino) una 
realtà condivisa e sentita. “La mostra 
è stata realizzata con le foto custodite 
per anni negli album dei bernatesi - 
spiega in una nota il gruppo - Ringra-
ziamo tutti coloro che hanno condivi-
so con noi questi ricordi, con la pro-
messa che li custodiremo con cura”.
Sarà possibile visitare l’esposizione 
durante i giorni della Festa Popolare 
del Nome di Maria.

Giampaolo Colombo e il suo ‘…paese sospeso tra acqua e cielo’ 
Un libro che racconta l’evolversi di un paese attraverso lo scorrere lento e ras-
sicurante delle stagioni. L’autore Giampaolo Colombo presenta il suo libro fo-
tografico ‘Bernate Ticino: riflessi e immagini senza tempo di un paese sospeso 
tra acqua e cielo’, una raccolta che parla, attraverso le fotografie, del passato e 
del presente di Bernate. L’autore è riuscito a catturare dettagli e sfumature di 
una realtà tanto visibile quanto spesso sottovalutata e con la sua macchina ha 
immortalato attimi e istanti che caratterizzano Bernate e ne raccontano le pe-
culiarità. All’interno del libro è riportata inoltre anche la storia della Canonica 
dalla sua fondazione ad oggi, un excursus spazio temporale che permette al 
lettore di avere una visione a 360 gradi della bellezza rara e ancora inesplorata 
di un paese sospeso tra acqua e cielo.



teo. Presenti 
alla serata Emi-
liano Crotti, re-
sponsabile del 
progetto, il par-
roco di Bernate 
don Germano 
Tonon, Monsi-
gnor Luca Rai-
mondi, in rap-
p r e s e n t a n z a 
della Fondazio-
ne Canonica, 
fra Mario Co-
lombo bernatese di origine e parroco 
di Pieve Quinta. Il sindaco Alessio Ot-
tolini, Marina Mignone di Fondazione 
Comunitaria Ticino Olona e Ferdinan-
do Brambilla e Michele Mastrapasqua 

dello Studio Brambilla e Asso-
ciati. Molte le persone ringra-
ziate durante la serata: oltre agli 
attori principali un ruolo fonda-
mentale è stato svolto dall’inte-
ra comunità bernatese nel più 
ampio progetto ‘La comunità di 
Bernate si prende cura della 
Canonica’ che ha visto mesi in-
tensi di incontri ed eventi fina-
lizzati alla promozione e condi-
visone del tesoro storico, 
architettonico, culturale e spi-
rituale che rappresenta la Ca-

nonica. “Non 
sono per 
nulla stupito 
nel vedere la 
sala così pie-
na - ha affer-
mato il Sin-
daco di 
Bernate - 
questa è la 
più vera di-
mostrazione 
d e l l ’ a m o r e 
che lega i 

bernatesi alla Canonica. Un luogo che 
è un pezzo di cuore e che continua a 
legare le generazioni”. Don Germano 
Tonon ha poi ringraziato chi ha reso 
possibile il progetto. “Ogni tipo di 
sostegno -  ha continuato il parro-
co - è stato fondamentale, insieme 
alla vicinanza materiale, economi-
ca e spirituale. Mi sono ritrovato 
molto nelle preghiere che i nostri 
anziani dedicano a questo luogo”. 
Durante la serata  don Germano 
ha poi annunciato l’intitolazione di 
una delle Sale Nobili a don Angelo 
Ripamonti, parroco di Bernate che 
per primo ha creduto con corag-
gio nel valore della Canonica. 
“Cultura non significa occuparsi 
solo di bellezze effimere - è inter-

venuto poi monsignor Raimondi - 
Dobbiamo avere il coraggio di puntare 
sulla bellezza, di educare ed educarci 
al bello. Alzare lo sguardo verso qual-
cosa di bello significa far respirare 
l’anima. E qui, a Bernate, si è circon-
dati da bellezza”.  Terminata la pre-
sentazione i tantissimi presenti si 
sono spostati nel Loggiato per il taglio 
del nastro. Per l’occasione è stata alle-
stita una mostra fotografica, realizza-
ta dal bernatese Giampaolo Colombo, 
con tutte le varie fasi di lavoro. La se-
rata si è conclusa con un momento di 
convivialità e condivisione. Tanti an-
cora gli eventi in calendario pensati 
per continuare  a valorizzare questo 
tesoro dal valore inestimabile.

Mercoledì 4 settembre, alla 
presenza delle autorità ci-
vili e religiose, si è tenuta 
l’inaugurazione ufficiale 

del Loggiato della Canonica di Berna-
te Ticino, aperto al pubblico dopo le 
operazioni di restauro. Gli interventi 
di consolidamento, iniziati a marzo e 
terminati a luglio, rientrano nel pro-
getto promosso dalla Parrocchia e co-
finanziato da Fondazione Cariplo. e 
comprendono un più ampio program-
ma di lavori atti al recupero, restauro 
e conservazione del Palazzo Viscon-
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Inaugurato ufficialmente il Loggiato della Canonica di Bernate Ticino al termine dei lavori di consolidamento
“Un luogo che è un pezzo di cuore e che lega insieme intere generazioni”

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it



Un doppio anniversario per il bar-trattoria di Lonate 
“Tanti auguri Lucia”: 100 + 100
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Lo striscione appeso fuori dal 
locale e sopra quel numero 
“100”, o meglio “100+100”, a 
raccontare una lunga storia 

fatta di passione, impegno, dedizione 
e un grande amore per il proprio lavo-
ro. “Tanti auguri Lucia!”. Eh sì, perché 
proprio in questo 2024 ecco un dop-
pio anniversario per il bar - trattoria 
di Lonate Pozzolo. “Da una parte, in-
fatti, è il centenario dell’attività - rac- terminato di mangiare ti 

chiedeva il caffé, tu mettevi 
in tasca anche il conto da 
dargli, perché dovevi 
sparecchiare in fretta e ap-
parecchiare di nuovo, per far 
accomodare le altre persone 
che, intanto, erano in attesa. 
Ma di ricordi ce ne sarebbe-
ro molti e molti ancora, la 
maggior parte che occupano 
un posto particolare nel 
cuore e nella testa. Così adesso essere 
arrivati a questo traguardo è una 
grande emozione. Grazie ai clienti che 
ogni giorno vengono a trovarci; grazie 
a chi ci ha sempre fatto sentire e con-
tinua a farci sentire il suo affetto”. 

conta Lina Verderio, che assieme al 
fratello Modesto gestisce l’esercizio 
commerciale - dall’altra, invece, se 
nostra mamma (appunto la Lucia)  
fosse stata ancora viva, avrebbe fe-
steggiato anche lei cento anni”. Era il 
lontano 1924, insomma, quando tutto 
è cominciato… “Sono partiti i nonni, 
con i gelati, quindi la mamma e il papà 
hanno preso la gestione e, accanto al 
bar, è nata pure la trattoria”. Un lungo 
e bellissimo percorso, alla fine, e ine-
vitabilmente tanti, tantissimi ricordi. 
“Sia io che mio fratello siamo cresciuti 
qui, aiutando nella gestione e nei vari 
servizi in cucina, ai tavoli e dietro al 

bancone - prose-
gue - E oggi ec-
coci ancora qua. 
Se torno indietro 
con la memoria, 
il primo pensiero 
va alla clientela 
dei tempi passati 
e al lavoro, ben 
diverso da come 
è adesso. Duran-
te la settimana e, 
poi, nei weekend 
avevamo gente 
che continuava 
ad arrivare e non 
appena chi aveva 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

Un punto di riferimento, per tanti anni, a Cuggiono
Chiude lo storico negozio Zecchini

Un’attività storica che era un 
punto di riferimento nel no-
stro territorio; un’altra sara-
cinesca che chiude per non 

riaprire; un’ennesima realtà in cui era 
facile e semplice trovare consiglio e 
prodotti di qualità. Con fine agosto ha 
terminato la propria attività il negozio 
per animali e giardini di Franco Zec-
chini a Cuggiono. “Abbiamo aperto il 
31 maggio 1982 - ci racconta France-
sco Zecchini mentre sistema gli ultimi 
prodotti in vendita - Io personalmen-
te vengo da un’esperienza precedente 
di lavoro in  un’officina meccanica, 
mentre mia moglie Lucia Scotti alla 
Montefibra”. Il negozio ha in realtà 
una storia ancor più vissuta, in quanto 
fondato da Giuseppe Idrini che, dopo 
anni a lavorare nel consorzio agrario 
che era sito in via Roma, aprì prima in 
piazza San Maurizio, quindi poi in via 
San Martino questa attività che, con il 
tempo, ha saputo diventare una cer-
tezza per tanti clienti”. Proprio l’attac-
camento, la fiducia, il rapporto di re-
lazione e consiglio, sono stati per 
tanti anni il punto di riferimento da 
tanti paesi della zona. “Per noi aprire 
era un piccolo sogno - racconta - ave-
vamo grande passione e voglia di fare. 

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

Inizialmente, avendo acquistato l’atti-
vità da Idrini, la struttura esisteva già 
per il giardinaggio e gli animali da 
cortile, poi con il tempo ci siamo am-
pliati con l’ornitologia e il cibo per 
cani e gatti. Ora, essendo gli ultimi 
giorni prima di chiudere, stiamo fi-
nendo di vendere gli articoli rimasti, 
eventualmente passando poi qualcosa 
a Zara di Vanzaghello, così da poi libe-
rare gli spazi. In tanti ci stanno dimo-
strando il loro affetto e il dispiacere di 
perdere un riferimento, per prodotti e 
consigli, non possiamo che ringra-
ziare tutti”. Ma come è cambiato il la-
voro in questi 42 anni di attività? 
“Tanto, tantissimo - commenta Fran-
cesco Zecchini - intanto gli spazi e la 
cura dell’orto si è ridotta sempre di 
più, la gente non ha praticamente 
nemmeno più i cortili. Anche la cura 
per gli animali è cambiata: all’inizio si 
prendeva cibo e prodotti per polli, co-
nigli, ecc... ora invece vi è molta più 
cura per cani e gatti”.
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In bici a Miazzina... tra sociale e sapori
Una bellissima iniziativa promossa da ‘Insubria Sport’

Il Raduno degli Spazzacamini Tempo di vino con Baragioeu

Il 15 settembre 2024 il team cug-
gionese di ASD Insubria Sport 
propone la quinta edizione della 
ciclogita sociale Cuggiono-Miaz-

zina. Come da tradizione, questa pe-
dalata prevede differenti gradi di dif-
ficoltà, dalla pedalata in pianura, sino 
alla gita completa salendo sino al pae-
se (750 mt di altezza), 
sempre con l’assistenza 
del personale e dei 
mezzi di ASD Insubria. 
Anche quest’anno la ci-
clogita è dedicata a dif-
fondere la conoscenza 
ed il sostegno della 
Epidermiolisi Bollosa, 
malattia genetica rara  
che rende la pelle dei bimbi fragile 
come le ali di farfalla (da qui la defini-
zione di Bambini Farfalla, affetti da 
EB), sostenuti dalla instancabile atti-
vità di www.debra.it/it. La partenza 
dei cicloturisti è prevista per le 7,30 di 
domenica 15 settembre presso l’Ora-
torio di Cuggiono, previo tessera-
mento ad ASD Insubria. Quest’anno, 
oltre alla tradizionale “sgambata” da 
Cuggiono a Miazzina e ritorno, grazie 
ad una bella collaborazione nata con 
l’Amministrazione comunale di Miaz-
zina, la locale Pro Loco e molte Asso-
ciazioni locali, questo evento darà il 

Un evento sem-
pre affascinante 
che richiama in 
Valle Vigezzo mi-
gliaia di turisti e 
visitatori. Con 
fine agosto e ini-
zio settembre il ‘Raduno degli Spazza-
camini’ è ormai una consuetudine. Tra 
la ‘notte nera’ del venerdì, la pre-sfi-
lata e omaggio al monumento degli 
spazzacamini del sabato e la grande 
sfilata della domenica mattina a Santa 
Maria Maggiore le occasioni non 
mancano. Ventuno i Paesi rappresen-
tati, con una cinquantina di fumisti 
arrivati anche dagli Stati Uniti, per la 
prima volta così numerosi, e 584 dele-
gati da ogni parte della Germania. E 
poi c’era Svizzera, Austria, Francia, 
Belgio, Olanda (che si distingue per le 
divise bianche) e ancora Svezia, Dani-
marca, Norvegia, Finlandia, Scozia, 
Romania, Bosnia Erzegovina, Croazia, 
Ungheria, Slovacchia, Estonia, Polonia 
e Repubblica Ceca. 

Un vino che na-
sce dall’uva fra-
gola, che viene 
prodotto da se-
coli nel nostro 
territorio, e di 
cui lo Storico 
Museo Civico 
Cuggionese si impegna a conservare 
la tradizione. Sabato 7 e domenica 8 
settembre Villa Annoni a Cuggiono 
ospita la 41esima Sagra del Baragioeu. 
Le iniziative si aprono sabato, alle ore 
14, quando i bambini sono invitati a far 
la vendemmia e poi ‘pigiare’ l’uva ap-
pena colta. Dalle 17.30 alle 18.30 aper-
tura della mostra ‘Auto per gioco’ con 
magnifiche auto a pedali originali 
d’epoca. Domenica 8 settembre ci 
sarà invece: la 16esima mostra merca-
tino degli uccelli nel parco; dalle 10 
l’apertura del museo con visite guida-
te; alle 12.45 il pranzo a cura dell’Azi-
enda Cirenaica. Pomeriggio con stand 
e ‘prova’ delle macchine per i bambini.

via ad una giornata di grande diverti-
mento e beneficenza: a Miazzina sono 
previste attività conviviali e turistiche 
per promuovere questo evento a sco-
po benefico e suggellare un’amicizia 
tra i due paesi che prosegue da de-
cenni, grazie alla Colonia Cuggionese 
di Miazzina. A partire dalle 10,30 di 

domenica 15 settembre si 
potrà partecipare a nu-
merose esperienze su 
prenotazione (gite in ebi-
ke, passeggiate a Baita 
Fumo, come realizzare un 
salame…) ed acquistare 
prodotti tipici e locali. 
Alle 11.00, in centro pae-
se, un aperitivo di acco-

glienza ed a seguire una polentata per 
gustare le specialità territoriali.  E’ 
possibile godere di questa bella gior-
nata anche se non si fosse amanti del-
la bicicletta, raggiungendo Miazzina 
con mezzi propri.  Per chi volesse par-
tecipare, ma non avesse la possibilità 
di usare mezzi propri, ASD Insubria 
mette a disposizione alcuni posti in 
autobus, offerti gratuitamente sino ad 
esaurimento, con partenza dall’Ora-
torio di Cuggiono alle 8,30 e rientro 
previsto per le 18,30 a Cuggiono. Una 
bella occasione per scoprire o ri-sco-
prire Miazzina e la Val Grande.
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Un numero sempre maggiore di ambiti della nostra vita dipendono ora dal sociale
Non possiamo più fare a meno del terzo settore

Lo spunto, questa volta, arriva 
dalla Francia dove sono in cor-
so le paralimpiadi. Approfon-
dendo la storia di questa ma-

nifestazione, scopriamo 
quanto sport e disabilità 
siano legate al nostro 
Paese e alla figura di un 
italiano, considerato il 
padre delle paralimpia-
di. Il Dott. Antonio Ma-
glio è ritenuto, a ragio-
ne, una delle pietre 
miliari della storia del 
terzo settore a livello 

internazionale. I suoi sforzi hanno 
portato alla prima paralimpiade, quel-
la di Roma 1960. La base della sua vi-
sione della disabilità e del contesto 
sociale in termini più ampi ha rappre-
sentato il primo passo verso il mondo 
che oggi conosciamo. Disabilità e fra-
gilità collocate in un contesto di cre-
scita occupano e occuperanno un 
ruolo importante nella vita di ciascu-
no di noi. Oggi, sul nostro territorio, il 

numero di cooperative 
sociali e di associazioni 
che gestiscono servizi 
cresce sempre di più. 
Gli esempi si sprecano, 
ne cito uno, audito-
rium Paccagnini a Ca-
stano Primo è gestito 
da una cooperativa, Il 
Fiore che Ride, che è 
modello di un’evolu-

zione lenta ma costante. Il 
terzo settore cresce in 
competenza, capacità e 
possibilità economiche 
anno su anno. Ciò avviene 
perché sempre più fondi 
vengono messi a disposizio-
ne di questi progetti, ma an-
che perché sempre più persone scel-
gono di valorizzare, a pari qualità, 
l’opzione con una ricaduta sociale più 
forte. Proprio da qui ristoranti, teatri, 
realtà produttive, uffici e progetti ge-
stiti interamente da enti del terzo set-
tore. Il nostro territorio è tra i primi in 
termini di realizzazione di tali proget-
ti. Credo sia importante, giorno dopo 
giorno, prestare attenzione a quante 
di queste realtà incrociamo nella quo-
tidianità delle nostre azioni. Facendo-
lo ci accorgeremmo di quanto il terzo 
settore sia sempre più pilastro e so-

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

La prima di Logos
Lo sport è una grandissima 
opportunità di riscatto. Per 
tanti, le sfortune e le avversità 
della vita portano a vivere 
momenti e situazioni difficili, 
la forza di volontà, l’impegno e 
la determinazione però pos-
sono fare la differenza e por-
tare ad ottenere risultati e 
gratificazioni inaspettate.
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stegno delle nostre sfere sociali, am-
ministrazioni, attività quotidiane e 
momenti ricreativi. La prova schiac-
ciante di quanto questo cambiamento 
sia in atto è la scelta, sempre più fre-
quente, di redigere il bilancio sociale 
da parte delle aziende. Scegliere di 
raccontare l’impatto sociale che una 
realtà profit ha sulla collettività la 
rende in tutto e per tutto orientata 
verso le dinamiche del sociale e del 
terzo settore. Per tutto questo non 
possiamo più fare a meno del terzo 
settore.

di Emanuele Albertario
redazionei@logosnews.it




